
2023年新生入学开学典礼发言稿(优秀5
篇)

在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面我给大
家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我们一起来
看一看吧。

新生入学开学典礼发言稿篇一

各位尊敬的老师、亲爱的同学们：

大家好!

九月的校园，金风送爽。满怀着喜悦的心情、带着美好的憧
憬，我们又迎来了新的学期。我们的校园又充盈着同学们朗
朗的笑声、洋溢着全体师生灿烂的笑容。借此机会，我代表
全体老师向加入我们这个新集体、大家庭的校区、高新校区
的老师们、同学们表示最热烈的欢迎。

一。树立一个信心：我能我行

自信心对我们的`学习很重要，我们读书学习，需要有决心，
有行动。在这里送大家三句话：“相信自己，我能成功;鼓励
自己，天天成功;超越自己，一定成功!”

二。创立一种学风：认真刻苦

凡事从“认真”开始，认认真真地读书，认认真真地上课，
认认真真地做作业。学业成功的过程离不开勤奋和刻
苦，“天才出于勤奋”，“书山有路勤为径、学海无崖苦作
舟”，”宝剑锋从磨砺出，梅花香自苦寒来”，这些格言说



的都是这个道理。

三。培养一个习惯：自觉自愿

学业进步，技能掌握，贵在自觉，我们要在老师的指引下，
全面掌握知识技能，为就业打下良好的基础。国有国法，家
有家规，我们学校同样有一些规矩和要求，同学们要自觉自
愿遵守中学生守则和学校的规章制度，自觉养成良好的学习
习惯和生活习惯。小学生开学典礼发言稿。

四。创设一个环境：文明有序

每个班级都是学校的缩影，每个学生都代表学校的形象，同
学们要做到语言文明、行为文明，在家尊重父母，在社会做
一个遵纪守法、诚实守信、文明礼貌的优秀公民。

在新学年里，我们每一位教师也会与时俱进，爱岗敬业，言
传身教、热爱学生、乐于奉献、勇于拼搏。用我们高尚的师
德和高超的教学水平赢得学生的敬重、努力学习教育理论，
更新教育理念，改进教学方法，提高教学艺术，在引导学生
发展的过程中，提高自己，发展自己。

同学们，新学期你们的父母在关注着你们，我们的每一位老
师都在期待着你们，盼望你们能在新学期里取得优异成绩来
向你们的父母汇报。老师们、同学们，让我们以更饱满的激
情，迎接新的挑战。

谢谢大家!

新生入学开学典礼发言稿篇二

尊敬的老师和亲爱的同学们：

大家下午好!



金牛款款辞旧岁，金虎送福踏春来。跨过了严寒的冬天，度
过了愉快的寒假，沐浴着和煦的春风，我们迎来了新的学期。
我是高一九班的李东珂，很荣幸站在这里，和大家一起分享
这一刻。在此我代表全体同学向辛勤耕耘、谆谆教导我们的
老师致以真诚的感谢：老师，你们辛苦了!

时光荏苒，白驹过隙，转眼间，我们已经携手走过了高中生
活的第一个学期。我相信，我们每一个人，都对这个学期里
的点点滴滴记忆犹新。因为在这个学期里，我们洒下了太多
的汗水，收获了太多的感动;因为在这个学期里，我们脱去了
年少的稚气，担上了成熟的重担;因为在这个学期里，我们见
识了更多的知识，埋下了了更坚固的理想!上学期的学习生活，
在我们的期盼中到来，在经历了一个学期的奋斗和努力后，
又在期末考试紧锣密鼓的进行中拉下帷幕。

考场下，有人欢喜有人忧。也许你因为取得了骄人的成绩而
欢喜难耐，也许，你因为成绩并不理想而灰心不已，在这里，
我要说的是，只要我们对成绩有一个正确的态度，每个人，
都是考场上的英雄!

我认为，好的成绩，只能说明你较于他人更快地适应了高中
学习生活，并掌握了一套属于自己的学习方法。而不理想的
成绩，并不能说明你能力欠缺，说明的只是你努力不够，或
是方法不当。只要自信，只要努力，只要善于发现和总结，
并不断地纠正，我相信，我们每个人都能为驻市一高的辉煌
明天，做出自己的贡献!我们要坚信，没有天生的强者，很多
伟人在最初的时候，都是看似弱小无望的那一个!宝剑锋从磨
砺出，梅花香自苦寒来。成绩属于过去，未来在于创造。希
望同学们见贤思齐，勇于赶超，胜不骄，败不馁。学一学牛
的精神，低下头来，少说多做，勤勤恳恳，埋头苦干，在学
业上开拓出万顷良田。

考试已经过去，一切已成为历史。喜也罢，忧也罢，重要的
是，我们要反思，要让考试失去它的意义。



新的学期，新的起跑线，回顾了上个学期的学习生活，在这
里，我衷心地向大家分享一点我的感悟。

搞好学习是每一个同学的心愿。搞好学习的首要条件就是珍
惜时间。珍惜时间也是同学们应该养成的良好习惯之一。古
今中外，一切在事业上有成就的人，总是比一般人更珍惜时
间。鲁迅先生像海绵挤水一样，挤出点滴时间，他说：“把
喝咖啡的时间都用在工作上”。数学家陈景润在参加人民代
表大会期间，放弃看戏，争分夺秒地演算他的“1+1”，甚至
利用会议的间隙躲到厕所里去演算。我希望同学们能够像这
些名人一样去珍惜时间。只要我们去尝试一下，就一定会发
现，堆得高高的作业奇迹般地变矮了，排得满满的时间表变
松了，而我们课下娱乐的私人时间变长了。

自制力，对于我们每一个人来说，也是同样重要。班主任的
一句话让我受益匪浅，她说：“有时，我们想做的事情，并
不是我们需要做的事情。”在学习时，或做其他重要的事情
时，我们总会有一些其他想做的事情。比如看看小说，上上
网，打打球，而有些同学，一旦投入其中，便很难对它们说
不了。随之其来的，就是深深地后悔，和无用的感叹。所以，
当我们受到这些诱惑时，我们要坚定地拒绝他们，可以求助
朋友，老师，家长，或是用自己的理想激励警告自己。

好的成绩离不开我们的奋斗，同样，也离不开老师的帮助。
我不敢说我们的老师教学水平都是第一流的，但我敢断言我
们的老师是最敬业的。每一堂课，都是经过了细心的准备，
每一个知识点，都是经过了再三的斟酌。因此，只要我们大
家用心听，每节课都能学有所获。有的同学会因为一些原因
而不喜欢某些老师，我认为，我们学习是为了自己的未来，
而不是为了老师。所以，让自己去尝试着喜欢老师，这有利
于我们培养起学习的兴趣，提高学习的积极性。说到底，是
为了让我们不至于因为一门功课，而与理想失之交臂。

新学期又已经开始，我们又面临了新的挑战。上学期末，我



们进行了文理分科，做出了人生中第一个慎重的选择。无论
你选择了什么，我希望大家都能够为自己的选择而奋斗，在
自己选择的道路上坚定地走下去，打拼出一片属于自己的馨
香之地，让自己能够在未来的某一天，向所有人证明：自己
的选择是对的!

不可避免地，分科以后，有些同学进入了新的班级，面对陌
生的面孔和陌生的环境，我们会有一丝失落感和孤独感，我
希望大家能够尽快地融入进新的集体中。只要你敞开心扉，
你一定会发现，有很多双友善的眼睛在注视着你，有很多双
热情的手，在欢迎你的加入。

有人曾这样比喻高中生活，高一应如一瓶牛奶，人们品尝的
是新鲜和纯净，从而产生无穷的动力;高二就像一听可乐，气
泡，碳酸，冰爽、沸腾，活力从不怕出界;而高三则像一杯咖
啡，你问别人它的味道时，别人会告诉你，很苦，但同时咖
啡却又为全世界的人所喜爱，因此只有你亲自品尝，才能细
细品位其中的妙处。

我们现在是高一的学生，但是三年后，我们一定能品尝到咖
啡的香醇!我们每个人来到驻市一高，都是满怀着心中的理想，
经过三年汗水的滋润，我相信我们每个人都能美丽绽放!相信
吧，握紧拳头我就是王者，咬紧牙关我将无愧一生!

新的一年，新的开端，新的目标，新的跨越。回首过去的一
年，我们步履坚定，收获喜悦;展望新的学期，我们目标明确，
信心满怀。

只要用心，就能得到最有意义的收获。带着老师和家长的祝
愿，带着我们的努力和自信，我们会飞得更高、更远!三年后，
我们一定会为母校，书写出一份份满意的答卷!

最后，祝各位教师身体健康，工作顺利，祝每一个同学在新
的学期里，学习更上一层楼，早日成才。



谢谢大家!

新生入学开学典礼发言稿篇三

亲爱的老师，大哥哥、大姐姐：

你们好!

我是来自一年级的新生代表，我叫高敏。

金色九月，秋高气爽，在这个收获的季节，我们告别了幼儿
园，走进了沙田中心小学，校园里的一切对我们来说是那么
的新奇，亲切的老师，能干的哥哥姐姐，美丽的操场，还有
明亮的教室，我为成为沙田中心小学的小学生而感到特别的
自豪。

今天，是我们学习生活的开始，亲爱的`老师们请您放心，我
们一定会像哥哥、姐姐一样，严守校规校纪，勤奋刻苦学习，
讲究文明礼貌，与同学们团结合作，好好学习，天天向上，
争做一名优秀的小学生的。

最后，祝全体同学在新的学期里学习进步!祝全体老师们工作
顺利!

谢谢大家!

新生入学开学典礼发言稿篇四

尊敬的各位领导，老师，教官，亲爱的同学们：

大家早上好!

我是来自高一(2)班的朱蝶，很荣幸，今天我能代表全体高一



新生站在这里讲话!

中考已经过去两个多月了，但是那段艰苦而又充实的旅程一
定会历久弥新，成为我们心底最宝贵的财富。在那些难忘的
日子里我们挥洒着汗水，努力拼搏。我们有过灰心，有过坚
持，有过苦痛，有过欢乐，有过失败，有过成功。真的很高
兴，能进入吴高这个大集体，成为一名光荣的吴高学子。

踏入吴高，我们发现这里不仅拥有优美的学习环境，先进的
教学设施，还有“天生我材必有用”的校训，“见贤思齐”
的校风，“学而不厌”的学风，我们的老师诲人不倦，我们
的学哥学姐勤学善思。融入这个温馨和谐的大家庭，我更觉
得，那些日子的艰苦付出是值得的!我们来到了吴高，带着父
母的殷切希望和自己的美好憧憬。我们翻开了崭新的一
页，“今天我们以吴高为荣，明天吴高将以我们为荣”。

高中是我们人生中的一个新阶段，也是人生中很重要的一步，
从今天起，我们迎来了在吴高的第一课——军训。它不是普
通的一课，在这一课中，它将教我们怎么顽强拼搏，怎样迎
接挑战。相信大家在最近这些日子里一定密切关注着祖国在
伦敦奥运会上的精彩表现吧。奥林匹克的格言是：“更快，
更高，更强”。我想，这口号应该也适用于我们接下来的军
训。

在这次伦敦奥运会赛场上，有一个让人惊叹的身影，那就是
我国游泳netore like ourselves。在这个全新的舞台上秀出你
的最完美的姿态。俗话说“心有多大，舞台就有多大，梦敢
做就能圆!”“大浪淘沙，方显真金本色，暴雨冲过，更见青
松巍峨!”经过中考磨练的我们，变得更加成熟、稳重而自信。
如今，我们都站在了同一起跑线上，我们心中更是充满了期
待：期待着更多的机遇和挑战，期待着结交各方英才，期待
着硕果累累的三年。

无论是金碧辉煌的北京皇城，还是水光潋滟的西子湖畔，无



论是磅礴辉弘的古都西安，还是流光溢彩的明珠上海，祖国
大江南北的一所所大学都在向我们招手!只要我们牢记师长的
教诲，完善自我，追求卓越，就一定能实现自己的目标。四
十岁的辉煌来自十六岁的拼搏，让我们为自己事业的丰收奠
基!

同学们，走进了蔡甸五中，我们信心百倍!

走进了蔡甸五中，我们志在四方!

走进了蔡甸五中，我们敢去掀起千层浪，踏平万仞山，摘取
一个又一个胜利的果实!实现自己的梦想!

老师们，我们这一届高一新生一定会不辜负您们的期盼，一
定会为自己争气，为蔡甸五中增光添采!接下来的一千多个日
夜，让我们牢记师友的热切期盼，以高考骄子为榜样，高扬
自己的梦想之帆，昂首阔步，充实自己，升华自己，实现自
己美好的愿望!

“长风破浪会有时，直挂云帆济沧海。”同学们，让我们共
同努力吧!我们会踏实地走好每一步，共同携手，打造更辉煌
的明天。

最后，我用一句大家熟知的歌词来与大家共勉：“世间自有
公道，付出总有回报，说到不如做到，要做就做最好”!

祝同学们学业有成，day day up，dream come true!我坚信美
好的未来一定属于我们!接下来我祝愿高三的师兄师姐们在明
年的高考中再创佳绩，为我们五中再添荣耀!同时也期望俊飒
英姿的高二学哥学姐们继续努力，向高三奋进。请记住want
to be no1，need harder to harder!

谢谢大家!



新生入学开学典礼发言稿篇五

各位来宾、老师们、各位新同学：

复旦欢迎你们来到这里!每年欢迎新同学的开学典礼，对复旦
总具有非常特殊的意义，因为“复旦”本意就是“太阳再一
次升起”，而你们各位就是复旦校园里初升的太阳，是你们
让复旦永远保持着朝气蓬勃，复旦非常庆幸拥有了你们。

有人说高考前的考生及其父母是不可理喻的，似乎进大学，
或者说进好的大学、进好的专业成了唯一的奋斗目标。我想，
我们，包括整个社会对考前的考生和父母都给予了足够的尊
重和理解，既不嘲笑也不打扰，但是现在你们踏进了复旦的
大门，原先的激动、憧憬以及好奇会逐渐淡化，取而代之的
应该是冷静和思考。进入复旦只是个开始，不仅是你大学学
习生活的开始，更是一段新的人生旅程的开始。戴上复旦大
学的校徽，相信大家都会感觉到一种庄严，因为复旦是一所
神圣的百年学术殿堂，是个有传统、有故事的大学，而有故
事的大学必定是有魅力的大学。

你们已参观了复旦的校史馆，复旦经历的一百多年历史，是
我们中华民族众志成城、追求民族伟大复兴之路的历史，是
历经坎坷，追求美好未来的历史——复旦就是民族振兴的交
响诗中一串强劲而优美的音符。老校长__x曾将复旦精神概括为
“团结、服务、牺牲”，为了国家利益，为了人民的利益，
复旦人敢于担当，不惜献出自己的一切。所以，虽然你们已
戴上了复旦校徽，但要成为真正的复旦人，还要有一种特殊
的复旦气质。下面我就我所感受的复旦的气质，跟大家谈一
点体会。

复旦人的气质首先体现在学术独立、思想自由，政罗教网无
羁绊的精神。

前苏联作家高尔基在《我的大学》一书中对大学生曾有一段



非常有趣的描述——一个在大学附近的小杂货铺里，大学生
们常常带来厚厚的书本，用手指头搓着书页面对面地喊叫，
各人说着各人所喜爱的真理。他们有着我说不出来的思想，
我对这些人的喜欢几乎到了发狂的程度，感觉就像一个被允
诺给予自由的囚徒。

这个景象生动地描绘了基于博览群书、思考和争论的基本学
习和研究的方式，这是大学中诸多的求知学问、追求真理的
基本方法。这种争论不仅应该发生在学生之间，而更应该发
生在学生和老师之间。记得我还是大学生的时候，和复旦著
名的物理化学教授邓景发院士一起去工厂解决实际问题。就
学术问题，我和我的老师发生了激烈争论，争论甚至一直延
续到工厂的大众浴室里，我们冲着澡时还在争论。我想这就是
“我爱我师，我更爱真理”的一种取向。

复旦的老师为了培养学生，存续了类似亚里士多德和柏拉图
的这样一种优秀的师生关系。只有这样，你才能够和高尔基
一样，感受到这样一种如此强烈的自由，这种自由，就是探
索真理的自由。在复旦，各个书院和各个书院的导师，为你
们创造了更加美好的条件，你们完全可以毫无保留地质疑老
师，你们更是可以毫无保留地来质疑校长。

复旦人的气质还体现在浓厚的人文情怀上。复旦的教育理念
是博雅教育。如果要问复旦和一般大学有何区别，我想，从
所学的知识和技能方面，或许差别不大，而最大的差别就在
于人文情怀的培养和熏陶。恰如英国教育家纽曼所
说：“university is a place teaching universal knowledge (大
学是教授普遍知识的地方)”。大学更重要的是教你一种具有
巨大普适性的知识。大学培养的人，不仅要在专业素养上出
类拔萃，更要具备非常全面的知识，拥有相当高尚的品德，
能够引领社会走向美好。这就是我们复旦人常说的，要关注
人民的疾苦，关注国家和民族的前途，要关注整个人类的命
运。



复旦学生走向西部支教，并在那里带出了第一位复旦的新生，
他今天就坐在这里。我看过这个支教的教育片，这是他们拍
的短片，在宁夏西吉，一个非常贫困的地方，饮水都成了问
题。我为我们支教的学生感到自豪，为这样的地方带来了我
们复旦的新鲜血液。

复旦学生不仅走向西部，走向全国，还在走向全世界。真正
的复旦人到复旦来学习，绝对不是仅仅为了一个漂亮的分数，
或为了拿一张漂亮的成绩单作为出国留学的敲门砖;也绝对不
会仅仅只是为了找一个不错的工作，挣一份象样的薪水，组
建一个似乎温馨的小家庭。真正的复旦人会从这些生活琐事
的背后，思考其更加深刻的意义，会有一种超越个人利益的
精神追求，会恪守良知和道德。

复旦老校长对某些人曾有这样一段评价：“世间最可怕的凶，
不是那种专制蛮力的人，而是那些足智多谋的人。他们凭借
鬼蜮的伎俩可以杀人而不必血刃，他们的智慧实足矣增加他
们的罪恶。”所以我在今年7月份的毕业典礼上曾经说过，作
为复旦人，每个人都要管住自己心里的那只老虎，把它关得
紧紧的，我们每个人都要守住做人的最基本底线。做医生，
复旦人应该就是正谊明道、服务人群的好医生;做科学，我们
只会把现代科学技术用来造福人类，而不会为害于人。复旦
人如果从商，我想他应该是一个具有道德的儒商形象;复旦人
如果做官，那么他应该就是为人民服务的好官。

复旦人的气质还体现在他们对复旦的爱，不是仅仅挂在嘴上，
而是放在心里。我们经常可以看到这样的现象，当你去恭维
一个复旦的研究人员，说你最近做出了非常漂亮的研究成果，
他会对你淡淡地一笑，告诉你“我后面还有很多的事情要
做”。你如果跟复旦的老师说，看看哪一个兄弟院校在某方
面发展得比你们好得多，复旦的教师会淡淡地一笑并问
你：“是吗?”但复旦人心里绝对永远是热火燃烧的，而且是
为着学校的发展在尽心尽力。



总之，复旦人很容易为外界所识别，不论大家喜欢与否，你
喜欢也好，你不喜欢也好，这就是复旦人。无论是适应时代
也好，或者选择有点落后于时代也好，但不管怎么说，这就
是复旦人的气质。复旦人的气质是一代代的复旦人所塑造的，
但是我们不要忘记，复旦人的气质，也在不断地改变。从今
天起，你们也成为了复旦人，你们将继承复旦人的传统，但
更重要的是，你们将改变复旦人的气质，而且创造复旦人新
的气质。

最后，我想把徐志摩评价他自己在剑桥大学的生活所写的诗
句，我把他改一下，可能更适应复旦。我改了以后，我是这
样来作的：

你的眼睛，将是复旦教你睁开;

你的求知欲，将是复旦为你拨动;

你的自由意识，将是复旦给你孕育。

我祝福大家，谢谢大家!


